

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Jueves 20 de junio de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

REHABILITAN POZO

...E INICIAN REHABILITACIÓN DE UN POZO EN COYOACÁN. Funcionarios de la CDMX prometieron que para septiembre quedará rehabilitado el pozo en el Barrio del Niño Jesús, Alcaldía Coyoacán, que estiman abastezca a unas 17 mil personas. Los trabajos iniciaron ayer y contarán con un presupuesto de 14 millones de pesos, aseguró el titular de SACMEX, Rafael Carmona. Por su parte, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, recordó el reclamo de los habitantes y aseguró que el pozo lo soluciona. **Ref 1C, Uni 20M, Jor 35, Exc 23, Sol 18, Pre 4, Her 15, Raz 18, RI-6, Bas 11, MCH-1 y 2, Met 10.**

OTROS TEMAS

“NO SE AGUANTA EL OLOR, ES MUY PENETRANTE”. Vecinos de las colonias Cuchilla del Tesoro, Ciudad Lago, CTM Aragón y Narciso Bassols, de la alcaldía Gustavo A. Madero, se reunieron el pasado lunes 17 de junio, con autoridades de Pemex, SACMEX y de Protección Civil, en la que, estuvo presente Myriam Urzúa Venegas, titular de la SGIRPC, para darle seguimiento al problema que los habitantes denuncian desde hace tres semanas: un fuerte olor a hidrocarburo en el drenaje y agua contaminada. Durante la reunión, Myriam Urzúa reafirmó la tesis de que el fuerte olor a hidrocarburo se debe a la extracción de combustible en el ducto que atraviesa por estas colonias. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, externó el martes 18 de junio, durante una conferencia de prensa, que ha dado órdenes precisas para que personal de SACMEX apoye en las labores de limpieza en las colonias Cuchilla del Tesoro, CTM Aragón y Narciso Bassols, pero negó que hasta el momento, se tenga algún reporte de presencias de hidrocarburo en el agua, así como que exista algún riesgo de explosión en la red del drenaje. **Pre 1, 12 y 13.**

REGISTRA LA PAOT MÁS DE 4 MIL DENUNCIAS POR OBRAS IRREGULARES. La Procuraduría Ambiental y el Ordenamiento Territorial registró cuatro mil 572 denuncias por construcciones irregulares de 2018 a 2024. Las alcaldías que más casos registran son Benito Juárez, Cuauhtémoc, Coyoacán y Álvaro Obregón. En la demarcación Benito Juárez, donde la Fiscalía capitalina dio a conocer el caso del Cártel Inmobiliario, la PAOT recibió en el lapso mencionado 588 quejas, lo que la posicionó en el primer lugar de alcaldías con construcciones de viviendas con anomalías. Los datos muestran que en la alcaldía que encabezó Santiago Taboada, la Procuraduría registró 21 denuncias en 2020; 154 casos en 2021; 119 en 2022; 173 registró en 2023 y en lo que va de este año reporta al menos 121. Ricardo Guerrero comentó que llevó el caso a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, por lo que el 5 de junio se abrió un expediente y prometieron hacer una investigación. De esta manera, la dependencia solicitó la versión del Tribunal de Justicia Administrativa, así como a la Fiscalía General de Justicia capitalina, para que informen lo que está sucediendo. “El 20 de mayo envié un escrito al **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, pidiéndole que revise el mapa y que en caso de sismo y que pase una tragedia, él es el responsable, porque ya estuvo bueno de que se hagan que ese mapa no existe mientras todos estamos en riesgo”, dijo. **Raz. 16.**

PAN PIDE A BATRES VIVIENDA A LARGO PLAZO, NO ALOJAMIENTO TEMPORAL.

Respecto al programa piloto de renta para jóvenes que anunció capitalino, la diputada panista Frida Guillén Ortiz, expresó que se trata de una iniciativa noble pero débil en el alcance para beneficiar a este sector de la población que reclama vivienda estable y sólida. “El PAN le recomienda al **Jefe de Gobierno** comenzar por negociar con las plataformas de hospedaje temporal que pueden ser aliados en su plan piloto”, dijo la diputada Guillén. **Cro. 16, Bas 11**

INVERTIRÁN EN MEJORAR LA ESCUELA PRIMARIA HÉROES DE CHURUBUSCO. A fin de cambiar el piso de la entrada, reemplazar la tubería del drenaje, rehabilitar sanitarios y equipamiento de salones con proyectores y pizarrones, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, comentó que fueron aprobados de 500 mil pesos de inversión del programa “La Escuela es Nuestra - Mejor Escuela” para la Escuela Primaria “Héroes de Churubusco”, en la Alcaldía Coyoacán. “Tiene tres virtudes el programa ‘La Escuela es Nuestra’: uno, un presupuesto garantizado cada año, cada año, cada año, así como el Gobierno de la Ciudad tiene su presupuesto, también cada escuela; dos, es la asamblea de padres y madres de familia la que decide en qué se emplean los recursos; y tres, se tiene mayor precisión para su aplicación, porque no llega el gobierno y ocurrentemente dice: ‘ahora vamos a pintar o ahora vamos a cambiar los baños’, la comunidad es la que dice en qué se aplica”, destacó. **Pre 4**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

CIRCUITO INTERIOR. Lo tomó con filosofía, pero nada bien le fue ayer al **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, con el enfado que él atribuye a los resultados electorales. Fue a Coyoacán para anunciar la rehabilitación de un pozo y no sólo hubo porras, sino también gritos de “¡fuera!, ¡fuera!”, por parte de algunos vecinos. El **Mandatario** les dijo que respetaba, que les mandaba un abrazo y que ojalá pronto sanaran sus heridas. Como para qué sufrir por sufragios. **Ref 1C, Met 15.**

CONFIDENCIAL. En un acto público en Coyoacán –alcaldía que refrendó la oposición en las pasadas elecciones–, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, fue interrumpido por algunos gritos de “¡fuera!, ¡vendido!”. Sonriente, el **mandatario** morenista entusiasmó a sus seguidores –que buscaban opacar los abucheos– cuando señaló a los inconformes: “Yo vine aquí a hablar del agua, pero entiendo bien que todavía hay algunos que no se curan las heridas de hace dos semanas. Les doy un abrazo fuerte, los abrazo, ya se recuperarán... Pero mientras, vamos a avanzar –y comenzó a gritar fuerte en modo de advertencia–, ¡no nos vamos a detener!, ¡nada nos va a detener!”. Los aplausos finalmente ahogaron las rechiflas. **Fin. 29**

RED COMPARTIDA. Oiga, y en las filas de Morena, en el Gobierno de **MARTÍ BATRES** y en el cuartel de Clara Brugada hay incertidumbre, puesto que no tienen la seguridad de que las autoridades electorales les concedan la sobrerrepresentación en el Congreso de la Ciudad de México. De manera irregular, manos ajenas presionaron al IECM para obligarlo a cambiar el acuerdo original del reparto de posiciones plurinominales, otorgándole a Morena siete curules más de lo que por norma le corresponde. Y si los tribunales avalan este truco le estarían permitiendo al IECM que tenga injerencia directa en las decisiones que competen única y exclusivamente al recinto de Donceles y Allende en la definición de los grupos parlamentarios. La moneda está en el aire y por lo menos los tribunales tardarán un mes para resolver la cascada de impugnaciones presentadas por el abuso en que incurrieron los consejeros electorales encabezados por su presidenta Patricia Avendaño Durán. **Pre 2**

ARTÍCULOS

GABINETE DE CURIOSIDADES, por Jorge Zepeda. Dice mucho de cada presidencia la configuración del equipo. De hecho, no nace como tal, más allá del llamado “equipo compacto” que goza de la confianza del mandatario, sea por méritos en la campaña recién terminada o por largos años de acompañamiento. Pero el resto es el resultado de un reclutamiento variopinto, procedente de distintas fuentes y corrientes, que en el camino buscarán conformarse en un equipo. En esencia se perfilan tres “semilleros” en la definición de lo que será el equipo gobernante. Uno, el grupo de Ciudad de México. Dos, los procedentes de la actual administración federal, varios de los cuales repetirán en el mismo puesto o reciclados, por no hablar de segundas parrillas ya fogueadas. Tres, miembros de la comunidad universitaria y de los sectores profesionales que la candidata incorporó a lo largo de la campaña. Recordemos que la mitad de la vida profesional de Sheinbaum transcurrió en la academia, la otra mitad en la alta administración pública. Por otra parte, no parece que habrá guiños a las tribus de la izquierda tradicional, como tampoco los tuvo el propio López Obrador. Los más encumbrados hoy, **MARTÍ BATRES** y Pablo Gómez, no comenzaron siendo protagonistas en el sexenio que termina, aunque se tuvo que echar mano del primero tras los malos resultados en la capital en las elecciones intermedias en 2021. **Mil 12.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

POLICÍA CIBERNÉTICA ALERTA SOBRE EL RIESGO DE USAR WIFI GRATUITO. El uso de redes públicas con conexión inalámbrica a Internet puede representar riesgos significativos para la seguridad y privacidad de los usuarios, ya que son sujetos al robo de información, de datos sensibles o incluso a su identidad, alertó la Unidad de la Policía Cibernética. Durante patrullajes que su personal efectúa por la web, el personal especializado de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) ha detectado que una de las principales amenazas al usarlas es la posibilidad de que los datos transmitidos sean interceptados por ciberdelincuentes. En redes no seguras, como las de cafeterías, aeropuertos, bibliotecas y centros comerciales, la información enviada y recibida –correos electrónicos, mensajes o datos de inicio de sesión– puede ser usada para el robo de datos sensibles. Además, los cibercriminales pueden crear puntos de acceso falsos con nombres similares a los de redes legítimas, a los que usuarios desprevenidos que buscan ahorrar datos de sus planes se llegan a conectar sin saber que pueden comprometer su seguridad. Una vez que ingresan al wifi apócrifo, los atacantes pueden ver toda la actividad del usuario y robar información personal y hasta la identidad, por lo que la Policía Cibernética recomendó no realizar operaciones bancarias, ya que se ingresan datos sensibles. También recomiendan a las personas no hacer compras en línea cuando estén conectados a una red pública, verificar el nombre con el proveedor del servicio para asegurarse que sea legítima y no una falsa creada por un atacante. **Jor. 36, Cró. 15**

DA ERUM CLASES. Personal del ERUM impartió un curso en sus instalaciones a elementos del Ejército Mexicano sobre rescate vertical, atención prehospitalaria, materiales peligrosos y rescate de personas en estructuras colapsadas. **Ref. 2-Cd.**

ASEGURAN 200 KILOS DE MARIGUANA. Elementos de la Policía de la Ciudad de México realizaron un cateo en un domicilio de la alcaldía Venustiano Carranza, donde aseguraron drogas y se detuvo al menos a siete personas. Reportes preliminares indican que la diligencia se llevó a cabo en un predio que está sobre la calle Guillermo Prieto, colonia Magdalena Mixihuca, cerca del Mercado de Jamaica. Hasta el cierre de esta edición, se indicaba que había sitio decomisados más de 200 kilos de marihuana empaquetada, en el sitio. Sin embargo, las autoridades locales no habían informado de manera oficial el resultado del cateo que realizaron en coordinación con autoridades federales. **Exc. 23-C.**

COBRA VIDA BALACERA EN TIANGUIS. Los líderes del tianguis de ropa de segunda mano de la Colonia Tránsito, Alcaldía Cuauhtémoc, tenían una reunión en un puesto cuando de repente llegaron cuatro hombres a balacearlos, dejando un muerto y tres heridos. Los atacantes corrieron para escapar, pero se encontraron con una zona bardada donde fueron detenidos por la Policía. En el piso, frente a los puestos de la Cerrada Fray Servando, quedó el cuerpo de la víctima mortal, de 30 años de edad. Dos de los heridos cruzaron Calzada de Tlalpan y llegaron hasta a la sede del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas, de donde los trasladaron a un hospital a bordo de ambulancias. El tercer lesionado fue llevado a una clínica a bordo de una ambulancia particular. Aunque se reportó de manera preliminar que uno de los heridos también había fallecido, eso no fue confirmado por las autoridades. Los familiares del hombre asesinado, cuyo sobrenombre al parecer es "El Cuco", permanecieron dentro del cordón policial. Peritos de la Fiscalía capitalina arribaron hacia las 19:00 horas para levantar el cuerpo. Durante las diligencias de las autoridades, los policías de Investigación buscaron cámaras de seguridad en los edificios aledaños para determinar cómo ocurrió el ataque. **Ref. 4.**

MOTOSICARIOS DESATAN BALACERA EN TIANGUIS; UN MUERTO Y 3 HERIDOS. El ataque directo en un tianguis ubicado en cerrada de Fray Servando Teresa de Mier y callejón de San Antonio Abad, colonia Tránsito, alcaldía Cuauhtémoc, dejó una persona muerta, tres lesionadas e igual número de detenidas, informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). De acuerdo con los primeros reportes, las víctimas, tres hombres que se encontraban en un puesto semifijo de venta de ropa de segunda mano, fueron agredidos por varios sujetos con disparos de arma de fuego, quienes luego escaparon en motocicletas. Los disparos ocasionaron que la gente corriera a resguardarse detrás de los puestos o entre los vehículos estacionados en la zona, donde quedó el cuerpo de un hombre de aproximadamente 35 años. Efectivos del sector Asturias de la SSC arribaron al lugar, así como paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas, quienes verificaron que la víctima ya no tenía signos vitales tras recibir un impacto en la cabeza. Otros dos hombres fueron trasladados a los hospitales generales de Balbuena y Rubén Leñero, mientras uno más fue llevado hacia otro nosocomio. **Jor. 36.**

DETIENEN A AGRESOR DE MUJER. Una mujer que pedía ayuda desde la marquesina de un departamento, debido a que sufría agresiones por parte de su esposo, fue rescatada por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y el acusado detenido. Los policías recibieron el reporte de emergencia a través del Centro de Comando y Control Norte, por lo que se trasladaron a la Calle Oriente 148, en la Alcaldía Venustiano Carranza, donde se cometían las agresiones. "Al llegar, observaron a una persona en la marquesina del tercer nivel de un edificio, quien de manera insistente solicitó su apoyo, pues mencionó que su esposo la agredió, amenazó y tenía un cuchillo en sus manos", informó la SSC. **Ref. 4-Cd. Met. 3.**

BALACERA DEJA UN MUERTO. La tarde de este miércoles, se registro una balacera en un tianguis ubicado en la colonia Tránsito, alcaldía Venustiano Carranza. El saldo es de tres heridos y una persona fallecida. Los cuerpos de cuatro personas, tres de ellas heridas a balazos y una de ellas muerta, quedaron entre los puestos que venden ropa de paca en la zona de San Antonio Abad, reportó la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Los hechos se registraron entre las calles Cerrada de Fray Servando y callejón de San Antonio Abad, aún no determinan las autoridades correspondientes si fue un ataque directo o intento de asalto. De acuerdo con las primeras indagatorias, autoridades correspondientes indicaron que las víctimas estaban en un comercio semifijo dedicado a ese giro, cuando unos sujetos llegaron para dispararles directamente. **Sol. 19.**

DEGENERADO SUJETO ACOSABA A JÓVENES. Omar "N" fue detenido por policías auxiliares, luego de ser sorprendido cuando tomaba fotos a chicas y se masturbaba en el transporte público sobre avenida Constituyentes y la calle Circuito de Los Compositores, colonia San Miguel Chapultepec, en la alcaldía Miguel Hidalgo. **Bas.31.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

DISTRIBUÍAN DROGA ENTRE ESTUDIANTES. Bastaba con que estudiantes dijeran "Choko" seguido de un sabor para que la dependienta de una tienda de animes supiera que querían comprar marihuana de distintos sabores. Con esa palabra clave mantenían en secrecía la venta de la llamada "droga de diseño" (preparada con sustancias no naturales) en el negocio "Distrito 42", en el que se fingía el comercio de productos como tarjetas coleccionables de animes y otros. Las autoridades supieron de ese lugar ubicado en la Calle Héroe de Churubusco, Colonia Tacubaya, Alcaldía Miguel Hidalgo, por una denuncia digital que llegó al portal de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y coincidió con otras que se habían hecho al Observatorio Ciudadano. De acuerdo con las indagatorias, en ese negocio compraba, principalmente, la población estudiantil de la Escuela la Salle, Preparatoria 29 y Bachilleres. Ofrecían dosis de marihuana de sabores como mandarina, cereza y mango, así como galletas y pastelillos elaborados con la misma droga. Con los datos obtenidos, las autoridades consiguieron una orden de cateo cumplimentada el martes. De acuerdo con un listado hallado durante la diligencia, se vendían drogas preparadas desde los 120 pesos la más barata, de mango o berry, hasta la más cara denominada Tampico o purple dark en 250 pesos. El producto se guardaba en bolsas transparentes con su precio cada una. **Ref. 4-Cd.**

DESMANTELAN TIENDA DE ANIME; VENDÍAN DROGA. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) desmanteló un punto de venta de droga que simulaba ser un negocio en el que se comercializaban artículos Otaku, en la colonia Tacubaya, alcaldía Miguel Hidalgo. Según las investigaciones de la dependencia capitalina, en el local conocido como Distrito 42, se aparentaba vender tarjetas coleccionables y otros objetos de anime. Sin embargo, en realidad se comercializaban dosis de marihuana de distintos sabores, principalmente a estudiantes de la preparatoria La Salle y del Colegio de Bachilleres. La palabra clave para la venta era “Choko” y, posteriormente, el comprador debía mencionar el sabor o tipo de droga que deseaban comprar, entre los que destacan Berry, Buba, Sky, Papaya, Tampico o Purple Dark. También se vendían galletas y pastelillos elaborados con la misma droga. La diligencia se llevó a cabo en atención a una denuncia ciudadana que refería la venta de aparente droga a menores de edad, indicó la SSC en un comunicado. “Resultado de los trabajos de inteligencia y de las vigilancias fijas y móviles, (los efectivos de la SSC) identificaron un inmueble ubicado en la colonia Tacubaya, posiblemente utilizado para el almacenamiento, el embalaje y la venta al menudeo de la aparente droga”, refirió la secretaria. Luego de obtener la orden de cateo de un juez de Control, elementos de seguridad catearon el establecimiento ubicado en el número 3 de la calle Héroes de Churubusco. **Exc. 23-C.**

INUNDA VIOLENCIA LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC. La violencia de género contra las mujeres y la comunidad LGBTQ+ está más presente en la alcaldía Cuauhtémoc, donde la futura edil, Alessandra Rojo de la Vega, pondrá a prueba su proyecto político, su feminismo y supuesta ideología. Su perfil es representado por la alianza de oposición PRI, PAN y PRD, de ideales conservadores, pero abiertamente se ha proclamado como feminista y aliada de las disidencias sexuales y de género. La Fiscalía General de Justicia local (FGJ CDMX) revela que la alcaldía Cuauhtémoc estadísticamente, es la demarcación con más delitos por metro cuadrado en toda la capital, y que, en números brutos, es la primera con 2 mil 801 según el último análisis hecho sobre la incidencia delictiva en el mes de abril. El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública indica que la alcaldía Cuauhtémoc ocupa el lugar nueve en los 100 municipios a nivel nacional con más feminicidios. Con tres casos el primer cuatrimestre de 2024, la demarcación supera la peligrosidad para mujeres que en municipios como Ecatepec y Naucalpan. Al respecto, el Observatorio Nacional Ciudadano señaló que en el primer trimestre de 2024 el delito de feminicidio en Cuauhtémoc tuvo un incremento del 199 por ciento. En tanto, asociaciones como Cuenta Conmigo en su informe de 2023 sobre agresiones contra la comunidad LGBTQ+, posicionó que la Ciudad de México encabeza los ataques a las disidencias sexogenéricas. **Bas. 12.**

FAMILIA DESAPARECIÓ DE AZCAPOTZALCO. La familia Sánchez Hernández desapareció desde el lunes pasado entre las 10:00 y las 17:00 horas, según la denuncia presentada por una de sus familiares ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX). María Victorio relató que sus tíos, Araceli Hernández y Fernando Sánchez, ambos de la tercera edad, habían acordado pasar a recogerla al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) en las últimas horas de ese mismo día, ya que llegaría en un vuelo de Chiapas. La última comunicación vía WhatsApp entre ambas fue a las 11:00 horas. Victorio intentó llamar a su tía a las 17:00 horas desde San Cristóbal de Las Casas, pero no obtuvo respuesta. Seis horas después intentó volver a contactarla para informarle que su vuelo estaba retrasado, pero nuevamente no hubo respuesta. María Victorio llegó a la capital del país para una consulta médica y arribó en las primeras horas del martes a la terminal aérea. Sus familiares no la esperaban, por lo que a las 02:30 horas hizo otra llamada, también sin éxito. La chiapaneca abordó un taxi y se dirigió a un hotel cercano a la clínica donde tenía la cita la mañana del martes. Después de la consulta contactó a otros familiares, quienes fueron enterados de que no había noticias de Araceli y Fernando. **Exc. 21-C.**

MUJER HALLADA SIN VIDA EN HOTEL MURIÓ POR ASFIXIA. Verónica "N", hallada sin vida al interior de una habitación del hotel CD Real, en Azcapotzalco, murió por asfixia bajo la mecánica por obstrucción de vías aéreas superiores, de según el resultado de la necropsia. Fuentes ministeriales señalaron a Excélsior que el cuerpo de la mujer fue entregado la tarde de ayer a los familiares por personal del Incifo. Verónica "N" fue captada por una cámara de seguridad privada junto a un hombre, quien sería el principal sospechoso del crimen y ya es buscado por las autoridades capitalinas. La familia de la mujer, entre ellos el influencer Derek Trejo, perdieron contacto con ella el lunes pasado cuando salió de su casa ubicada en el municipio de Naucalpan, Estado de México, a bordo de su vehículo Kia color plata con placas NTS- 4006. **Exc. 23-C, Uni. 19.**

SE QUITA VIDA POR UN CRIMEN. La Fiscalía General de Justicia capitalina avanzó considerablemente en el caso de la mujer que fue encontrada muerta dentro de una habitación de un hotel en la alcaldía miguel Hidalgo, pues aparentemente ella se quitó la vida, ya que era buscada por el asesinato del comisario de Tizapán El Alto, en Jalisco. De acuerdo con los primeros reportes de las autoridades, los hechos se registraron al interior del Hotel Hipódromo, ubicado en Calzada Legaria y Lago Llopango, colonia Torre Blanca, donde empleados habrían encontrado a la víctima. Peritos de la Fiscalía que iniciaron las indagatorias por el crimen, encontraron identificaciones a nombre de Karen Vargas, de aproximadamente 25 años, agente de la Policía Municipal de Tizapán El Alto, Jalisco, la cual era buscada por el asesinato del Comisario de Seguridad de esa misma localidad, Marco Rodríguez 'Torres, quien también era su escolta y pareja sentimental. El crimen ocurrió en el cruce de las calles 10 de Mayo y Aquiles Serdán, del mencionado municipio, donde el jefe policiaco fue localizado sin vida dentro de una camioneta, el pasado 17 de junio. **Bas. 28.**

DETIENEN A MUJER POR TRATA DE PERSONAS. Una mujer, de 48 años, fue detenida en la alcaldía Iztapalapa por el delito de trata de personas por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en coordinación con personal de la Fiscalía General de Justicia quienes le daban seguimiento de una carpeta de investigación abierta en el año 2015. Lo anterior tras una denuncia anónima por prostitución de menores en un bar ubicado en la alcaldía Coyoacán, por lo que un Juez de Control giró la orden de aprehensión en contra de la mujer relacionada con el delito. Los uniformados durante este proceso se las ingenieron para crear técnicas bastante sigilosas de investigación, ya que, la mujer era bastante discreta con su red de prostitución, que operaba en la colonia Apatlaco, ubicada en la alcaldía Iztapalapa. Su captura se registró durante un recorrido de seguridad en el Eje 5 sur, cerca de la colonia Santa María La Purísima, donde agentes la detectaron y, en una rápida acción, la detuvieron y le hicieron saber que existía una orden de aprehensión en su contra. **Bas. 28.**

CAOS POR BLOQUEO EN CIRCUITO INTERIOR. Al menos 30 personas de la colonia Moctezuma, que se localiza frente al aeropuerto, protestaron porque dicen que agentes de la FGJ han hecho cateos de forma ilegal en sus domicilios y les han robado pertenencias. **Jor. 34.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

AUMENTA DEMANDA EN LA RED METROBÚS. A 19 años del inicio de operaciones de la primera línea del Metrobús en la Ciudad de México, el sistema de transporte ha presentado un aumento anual de demanda superior a 6 millones de pasajeros desde el año 2021. Desde la entrada en operación de la Línea 1, el 19 de junio de 2005, la red de siete líneas ha trasladado a más de 5 mil millones de usuarios y ha logrado reducir hasta la emisión de 14 mil toneladas de dióxido de carbono cada año. Actualmente es el segundo medio de transporte más utilizado de toda la Zona Metropolitana tan sólo detrás del Metro. **Ref 1-6.**

VAN A ALZA LAS MULTAS POR INVADIR CARRIL DEL METROBÚS. En el primer cuatrimestre de este se aplicaron mil 213 sanciones por invadir el carril confinado del Metrobús, lo que significa un incremento de 314 en comparación con el mismo periodo del año pasado cuando registraron 899 sanciones. De acuerdo con una respuesta a una solicitud de transparencia, que realizó EL UNIVERSAL, la Subsecretaría de Control de Tránsito explicó que las sanciones aplicadas de enero a abril de este 2024 se ejecutaron por la identificación de la invasión de la unidad vehicular al carril confinado de las siete líneas, detectadas a través de las cámaras de las unidades del Metrobús. La dependencia a cargo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detalló que en enero se tuvieron 264 sanciones; en febrero, 419; en marzo, 202; y abril tuvo 328. Mientras, que durante el mismo periodo de 2023, las sanciones fueron en enero 038; febrero, 473; marzo 144; y abril 244. **Uni. 18.**

AGUANTA EL CHORIZO. A 19 años del inicio de operaciones de la primera línea del Metrobús en la Ciudad de México, este sistema de transporte ha presentado un aumento anual de demanda superior a 6 millones de pasajeros desde el año 2021. Desde la entrada en operación de la Línea 1, el 19 de junio de 2005, la red de siete líneas ha trasladado a más de 5 mil millones de usuarios y ha logrado reducir hasta la emisión de 14 mil toneladas de dióxido de carbono cada año. Actualmente es el segundo medio de transporte más utilizado de toda la Zona Metropolitana, tan sólo detrás del Metro. De acuerdo con información del Portal de Datos Abiertos, el Metrobús casi ha duplicado el número de usuarios desde 2021. **Met. 13.**

SUBEN MULTAS A INVASORES. En el primer cuatrimestre de este año se aplicaron mil 213 sanciones por invadir el carril confinado del Metrobús, lo que significa un incremento de 314 en comparación con el mismo periodo del año pasado, cuando hubo 899. De acuerdo con una respuesta a una solicitud de transparencia, la Subsecretaría de Control de Tránsito explicó que las multas de enero a abril de este 2024 se ejecutaron por la identificación de la invasión de vehículos al carril confinado de las siete líneas, esto a través de las cámaras de las unidades del Metrobús. La dependencia a cargo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detalló que en enero se tuvieron 264 sanciones; en febrero, 419; en marzo, 202, y abril tuvo 328 infracciones. **Grá.3.**

OPERA TRANSPORTE ROSA A MEDIAS EN LA CDMX. Aunque el programa Viaja Segura está por cumplir un año, el próximo 6 de julio, sólo cinco de las 80 rutas concesionadas que operan en la Cdmx, se han sumado a él. Además, la Secretaría de Movilidad capitalina aún no cuenta con datos sobre el programa, por lo cual iniciará con visitas de campo y encuestas para conocer sus avances, el número de usuarias beneficiadas y cómo cada ruta ha optado por aplicar las unidades exclusivas para mujeres e infancias. Estamos en el proceso de hacer avistamientos en campo para conocer la información tanto de cuántos pasajeros lo están utilizando, qué rutas y cómo están funcionando y vamos a hacer una encuesta que está en proceso", indicó Fernanda Rivera, directora general de licencias y operación de transporte vehicular. **Sol 17.**

PLANEACIÓN PARA LA MOVILIDAD. Movilidad en la Ciudad de México y su zona conturbada enfrenta retos como el tráfico y la contaminación que afectan al medioambiente y a los cerca de 30 millones de habitantes de la Zona Metropolitana del Valle de México por lo que el próximo gobierno capitalino tendrá en sus manos la implementación de los proyectos de movilidad que se alejen de la "espectacularidad" y se acerquen al bien común afirman especialistas. De acuerdo con el Índice Tomilho Traffic, que evalúa el tráfico de 380 ciudades del mundo los habitantes de la CDMX pierden cerca de seis días y ocho horas en el tráfico anualmente. **Ind. 15.**

A RODAR EL ORGULLO. Se trata de la edición número 46 de la concentración que reivindica derechos y libertades. Está programada para el 29 de junio, La Secretaría de Movilidad de la Ciudad de México informó que mil bicicletas distribuidas en 682 cicloestaciones portarán un vinil con los colores representativos de la diversidad sexual. **Ref .1.**

CUESTIONAN CALIDAD EN OBRAS DE CICLOVÍA. Trabajos para renovar la cicloavía de Avenida Insurgentes Sur, en el tramo del Parque La Bombilla a la Avenida Barranca del Muerto, causan inconformidades entre los ciclistas. "Apenas el año pasado la arreglaron y ahora otra vez, será porque ponen un material muy granulado y no ha quedado tan firme", comentó la ciclista Olivia Roque. El pavimento de este Carril fue picado para reponer lo, en tanto que una parte de las barras de confinamiento fue retirada. **Ref .6.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

PARA VIAJAR SEGUROS. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil ordenó que sistemas de transporte cuenten con programas para atender emergencias. La dependencia capitalina determinó que el Metro, Metrobús y Cablebús deberán contar con programas internos de Protección Civil. Esto servirá para prevenir riesgos y atender emergencias que puedan surgir dentro de las estaciones de estas redes de transporte. Asimismo, la SGIRPC expuso que aquellas estaciones de transporte que se encuentren en dos o más niveles bore el nivel de la banqueta, deberá contar con una Constancia de Seguridad Estructural. Este documento, deberá ser expedido por un Corresponsable de Seguridad Estructuras, o bien, por un Director Responsable de Obra. **Ref 6C, Jor 35, Pre 5.**

APOYA GAM A MITIGAR PROBLEMA. Debido a las denuncias vecinales sobre el fuerte olor a combustible en las colonias Cuchilla del Tesoro, Narciso Bassols y CTM Aragón, la Alcaldía Gustavo A. Madero brinda apoyo a personal de PEMEX y de la Secretaría integral de Riesgos y Protección Civil, con la finalidad de mitigar dicho problema. **Bas 10.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

AZTLÁN DEBE PAGAR 19.4 MDP AL AÑO. Parque Urbano Aztlán deberá pagar 6.4 millones de pesos más de lo previsto como cuota anual al Gobierno de la Ciudad de México por operar dentro del Bosque de Chapultepec, es decir, 19.4 millones de pesos al año. Así lo dio a conocer la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México (Sedema) en una actualización de las Reglas para la Autorización, Control y Manejo de Ingresos de Aplicación Automática en el Centro Generador Dirección de Gestión del Bosque de Chapultepec. La actualización, publicada el 17 de junio, establece que el Parque Urbano Aztlán deberá pagar exactamente 19 millones 466 mil 361 pesos anuales. El ajuste de 6.4 millones de pesos es con respecto a la cuota publicada el 19 de febrero. Parque Urbano Aztlán fue inaugurado en marzo pasado y es de entrada libre, aunque para utilizar los juegos mecánicos y las diferentes atracciones es necesario abonar saldo en un monedero electrónico. **Exc.21.**

SE REGISTRA INCREMENTO HISTÓRICO DE AVES EN EL BOSQUE DE SAN JUAN DE ARAGÓN; HAY 35 NUEVAS ESPECIES. Se ha acumulado un incremento de 35 nuevas especies de aves en la zona, este logro se debe a las mejoras en la calidad del agua y del suelo en este pulmón verde de la capital. Desde 2019, un conjunto de acciones ambientales, incluyendo la creación de playas y un segundo humedal, ha impulsado la biodiversidad en esta área. **Cró.16, Chil.2, Exc.21.**

RECLAMAN CONSULTA POR MÍTIKAH. Desde antes de la construcción del desarrollo inmobiliario Mítikah, en la Alcaldía Benito Juárez, habitantes del Pueblo Originario de San Sebastián Xoco acusaron presuntas irregularidades en el proceso, como la falta de una consulta indígena. Tres años atrás, los habitantes interpusieron una demanda de amparo por una presunta violación a los derechos humanos de los pueblos a la consulta previa, libre e informada, así como el derecho al territorio. Según Arturo Aparicio, abogado del Pueblo de Xoco, el 8 de marzo pasado el juez Martín Adolfo Santos Pérez, del Juzgado Octavo de Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México, no otorgó el amparo, pues equiparó una consulta vecinal para grandes construcciones con una indígena. **Ref.6, Jor.34.**

PERSISTE EL MALTRATO EN XOCHIMILCO. Cerca de la entrada del Bosque de Nativitas, en Xochimilco, apareció el cuerpo mutilado de un perro, con lo que suman 25 hallazgos de este tipo en un año. Elementos de la Brigada de Vigilancia Animal acordonaron la zona. Fue el 23 de junio pasado cuando vecinos encontraron el primer cuerpo de un can con signos de tortura. Desde entonces, activistas han demandado a las autoridades dar con los responsables. Aurea Hernández, activista proanimal, dijo el perro encontrado ayer porta una placa de vacunación y sería el primer animal sacrificado que "al parecer tiene un dueño, ya que los casos anteriores se habían tratado de animales callejeros, lo que suma un riesgo más para los habitantes de Xochimilco". **Exc. 23, Raz.2.**

SISTEMA DE AGUAS

CORTE DEL CUTZAMALA AFECTA A TLALPAN. Aunque el corte de agua por los trabajos de reparación en el Sistema Cutzamala terminaron por la madrugada, vecinos de Tlalpan seguirán sin poder abrir la llave este día. La alcaldía informó que las obras impactarán en el tandeo de al menos 12 colonias: Mesa de los Hornos, Mirador 2da Sección, Mirador 3era Sección, Bosque de Tepeximilpa, Tepetongo, Santísima Trinidad, Santa Úrsula Xitla, Héroes de Padierna 1 y 2, Pedregal de San Nicolás 2da y 3era Sección, Chichicaspatl, Chimilli y Bosques de Pedregal. El SACMEX informó que habría afectaciones generalizadas en Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Iztacalco, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo y Tlalpan. **Uni 20, Sol. 18.**

ENFRENTA LA CDMX ALTO RIESGO HÍDRICO. La excesiva explotación del acuífero con la perforación de nuevos pozos es una razón por la que el Atlas de Estrés Hídrico de la organización World Resources Institute clasificó a la Ciudad de México en el rango de Riesgo Alto en el manejo del agua. Para compensar los recortes del Cutzamala, el Sistema de Aguas de la CDMX y CONAGUA habilitan por lo menos 28 nuevos pozos, expuso el WRI, Pablo Lazos. La puesta en funcionamiento de ductos extractivos en el Valle de México se ha realizado sin dar a conocer los estudios de disponibilidad de agua en el acuífero, ni las consecuencias por el déficit que presenta. **Ref 1C**

ROBAN 50% DEL AGUA QUE SURTE EL CUTZAMALA A CDMX Y EDOMEX. En el EDOMEX se roban cuatro mil litros de líquido por segundo, informó el Secretario del Agua, Pedro Moctezuma Barragán, cantidad que, afirmó, representa la mitad de la que actualmente suministra el Sistema Cutzamala a la entidad y a la Ciudad de México. Dijo que se toma en cuenta la necesidad de combatir el huachicoleo de agua, combatir esta extracción ilegal que se da en todo el estado que, se calcula, es superior a los cuatro metros cúbicos por segundo y es un fenómeno que está quitándole el líquido vital a la población. **Mil 10.**

GAM: DESAZOLVAN Y LIMPIAN PERO SIGUE EL HEDOR. En las calles de la Colonia Cuchilla del Tesoro y CTM Aragón, continúa emanando olor a combustible a pesar de los trabajos de lavado de cuadrillas de PEMEX y el desazolve realizado por el Sistema de Aguas de la CDMX. Vecinos sigue pidiendo que acudan a sus calles para que se limpie la zona, pero muchos continúan sin saber qué es lo que origina el olor. **Uni 19M2, Pre 1 y 10, Raz 15, Gra 2.**

SON UN CURITA. Diseñadas para almacenar lluvia en edificios de departamentos nuevos, las cisternas pluviales distan de ser aprovechadas para sustituir el consumo de agua potable, expusieron expertos. “Cuando se acaba el agua pluvial y ya no está lloviendo, lleno el sistema alternativo con pipa de agua tratada para dejar de consumir agua potable en estos días de sequía histórica en el Sistema Cutzamala”, expuso Isaac Acdes, arquitecto y diseñador de cisternas para captar agua de lluvia. **Met. 10.**

ALERTAN POR CONFLICTOS SOCIALES POR ESCAZES DE AGUA EN MÉXICO. “Yo te diría, desde mi punto de vista, que (si el próximo gobierno no atiende el problema hídrico) sería un problema grave, drástico, podría venir un problema de conflictividad por el agua, problema de presiones sociales por el agua y lo estamos viviendo, lo estamos viendo en las manifestaciones públicas, en muchas colonias donde se manifiestan, cierran vialidades, bloqueos de calle o la falta de agua y cada vez la vemos más y más y más”, consideró Raúl Rodríguez Márquez, presidente del Consejo Consultivo del Agua. En la conferencia de prensa “Prioridades del Agua en México: Acciones necesarias para el nuevo gobierno”, el especialista instó a que las autoridades de los tres niveles de gobierno a reconocer la gravedad del problema y a actuar con determinación para encontrar soluciones. **Eco. 4**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

PRESUMEN ATENCIÓN DOMICILIARIA. La Secretaría de Salud capitalina aseguró que su programa Salud en Tu Casa ha ofrecido más de 66 mil servicios de consulta en los primeros cinco meses de 2024. La dependencia capitalina aseguró que cuenta con 12 mil 52 personas registradas. Les ofrece consultas médicas, odontológicas, de nutrición, psicología y fisioterapia. Los principales beneficiados son personas adultas mayores, con discapacidad o en estado de postración. **Ref 2C.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

IMPULSAN A PYMES EN MERCADO INTERNACIONAL. Con el objetivo de impulsar el fortalecimiento, competitividad e internacionalización de las pequeñas y medianas empresas de la Ciudad de México, la Secretaría de Desarrollo Económico, en colaboración con Alibaba.com, llevó a cabo el SUMMIT “Acelerando el Crecimiento Global de las Pymes Mexicanas con Alibaba.com”, en las instalaciones de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación. El titular de SEDECO, Fadlala Akabani Hneide, indicó que el convenio vigente entre Alibaba y SEDECO puede beneficiar al menos a 8 mil unidades económicas de tamaño mediano en las que laboran aproximadamente 270 mil personas, ya que estos negocios son susceptibles a iniciar sus ventas internacionales a través de la plataforma Alibaba.com, que les permitirá conocer un mercado de más de 200 países y 150 millones de compradores. **Exc 23C, Pre 3, Sol 16M.**

CAPACITAN A DUEÑOS DE 500 TIENDAS DE ABARROTES. La Secretaría de Desarrollo Económico anunció el lanzamiento de la cuarta generación del programa Haz Crecer tu Tienda, con el objetivo de capacitar a 500 dueños de tiendas de abarrotes en temas de financiamiento, servicios al cliente, mercadotecnia, cobros y pagos digitales, entre otros. El titular de la dependencia, Fadlala Akabani, indicó que datos estadísticos del INEGI, refieren que en la CDMX existen 84 mil unidades económicas de este giro que generan 68 mil mdp anuales al tiempo de proveer empleo a 200 mil personas. **MCH. 2**